

plaza pública, para la edición del ~~29~~³⁰ de mayo de 1991

María de los Angeles Moreno

El interés por la política

miguel ángel granados chapa

En la historia reciente,
en su recuerdo, solo Augusto Gómez Villanueva trocó una secretaría de

Estado por una diputación antes de que María de los Angeles Moreno hiciera lo propio. Pero Gómez Villanueva formaba parte de la estrategia del Presidente Echeverría por acotar el poder de su sucesor, ~~Villanueva~~ y por eso tras su frustrada aspiración presidencial, dejó el gabinete, aceptó la secretaría general del PRI y luego se convirtió en diputado. En cambio, el canje de posiciones ~~que practicó~~ la ex secretaria de Pesca se realiza a medio periodo, aunque sea intuible que también se trata de una decisión en que su voluntad fue reforzada por situaciones ajenas a ella, y que también corresponden a una visión presidencial de las circunstancias.

Entrevistada para la revista Mira, cuyo número 67 empieza a circular ~~ayer~~ hoy, María de los Angeles Moreno dijo al autor de la Plaza pública, cuando ~~me~~ le inquirió sobre sus motivaciones, ~~ayer~~ lo siguiente:

Esos móviles son "mi profundo interés por la política nacional, mi percepción de que es indispensable participar cuando uno afirma que está interesado en el nivel, en la actividad, en la promoción de un ámbito como el legislativo.

"Yo creo que las cámaras tienen y deben tener cada vez una mayor intervención en los asuntos nacionales, porque el país está cambiando muy rápidamente y yo considero que el marco jurídico, el marco de referencia, ~~está cambiando~~ tiene que transformarse para posibilitar, para facilitar ese tránsito hacia la modernización Y los marcos jurídicos tienen que estar acordes con la transformación general del país.

"Además, a mi siempre me ha interesado mucho la posibilidad de combinar esta labor eminentemente política en la Cámara, con actividades del partido. Creo que también la modernización de mi partido es sumamente importante en la transformación del conjunto del país. Creo que es muy relevante convocar a la

(A Blanche Petrich y
Anne-Marie Mergier por el
Premio Manuel Buenda).

plaza pública/2

población, convencerla, interesarla en la participación política, y luchar por una ~~electoralista~~ democracia que yo entiendo no solamente en términos de urnas electorales o de voto (que lo respeto mucho y me parece muy importante) sino en los términos que la define la Constitución General de la República, de un mejoramiento permanente en los niveles ~~de~~ culturales, sociales, económicos del pueblo. Yo creo que ~~existe~~ desde allí se puede dar una batalla que a mí personalmente siempre me ha interesado mucho".

Recuerda la ahora ex secretaria, número dos en la lista del PRI para la primera circunscripción electoral, que ya había tenido participaciones en el IEPES priista --donde fue subdirectora ~~en~~ la campaña de De la Madrid-- y ha sido además miembro del consejo consultivo de ese mismo instituto, del correspondiente a la CNC, ~~del~~ ^{el} PRI que coordinó la ahora también candidata a diputada Julieta Guevara, ^{igualmente} y fue ~~miembro~~ ^{pero} miembro de la comisión de honor y justicia del PRI. Confía que en 1982 "se había planteado ya la posibilidad de que yo fuera a la Cámara de Diputados; ~~en~~ ^{pero} aquel momento no ocurrió".

En vez de eso, se la designó subsecretaria de la SPP, en el ámbito social y rural, primero, y luego en el social y regional, "y fue interesantísimo, fue una parte de mi formación que se adecua (y pronuncia, con rara corrección, esa forma verbal sin acentuar la ú) a la vocación que yo tengo por el servicio social, y eso era parte del camino que uno recorre, sin olvidar que quiere el complemento. ~~Y~~ Yo siempre quise ^{como} el complemento ~~a~~ la experiencia en la parte legislativa, y entrar más de lleno en el partido.

"Ahora, por ejemplo, ~~somparter~~ los miembros fundadores de la (perdón por la redundancia) Fundación Cambio XXI, y esto fue incluso antes que se definiera qué iba yo a la Cámara... Para mí, esto es una oportunidad de participar en un ámbito distinto, pues hasta ahora mi carrera han sido la docencia y la administración pública. Ahora quiero incursionar en algo nuevo, que es lo legislativo"

Salvo la mejor opinión de los lectores, mañana continaremos conociendo las respuestas de la economista Moreno.

HOY JUEVES 30
DE MAYO DE 1991

■ PLAZA PUBLICA

Miguel Angel Granados Chapa

- María de los Angeles Moreno
- El interés por la política

(A Blanche Petrich y
Anne-Marie Mergier por el
Premio Manuel Buendía,

En la historia reciente, sólo Augusto Gómez Villanueva trocó una secretaría de Estado por una diputación antes de que María de los Ángeles Moreno hiciera lo propio. Pero la acción de Gómez Villanueva formaba parte de la estrategia del presidente Echeverría por acotar el poder de su sucesor, y por eso tras su frustrada aspiración presi-

dencial, dejó el gabinete, aceptó la secretaría general del PRI y luego se convirtió en diputado. En cambio, el canje de posiciones de la ex secretaria de Pesca se realiza a medio periodo presidencial, aunque sea intuible que también se trata de una decisión en que su voluntad fue reforzada por situaciones ajenas a ella, y que también corresponden a una visión presidencial de las circunstancias.

Entrevistada para la revista *Mira*, cuyo número 67 empezó a circular ayer, María de los Angeles Moreno dijo al autor de la *Plaza Pública*, cuando la inquirió sobre sus motivaciones, lo siguiente:

Esos móviles son: "Mi profundo interés por la política nacional, mi percepción de que es indispensable participar cuando uno afirma que está interesado en el nivel, en la actividad, en la promoción de un ámbito como el legislativo.

"Yo creo que las Cámaras tienen y deben tener cada vez una mayor interven-

ción en los asuntos nacionales, porque el país está cambiando muy rápidamente y yo considero que el marco jurídico, el marco de referencia, tiene que transformarse para posibilitar, para facilitar ese tránsito hacia la modernización. Y los marcos jurídicos tienen que estar acordes con la transformación general del país.

"Además, a mí siempre me ha interesado mucho la posibilidad de combinar esta labor eminentemente política en la Cámara, con actividades del partido. Creo que también la modernización de mi partido es sumamente importante en la transformación del conjunto del país. Creo que es muy relevante convocar a la población, convencerla, interesarla en la participación política, y luchar por una democracia que yo entiendo no solamente en términos de urnas electorales o de voto (que lo respeto mucho y me parece muy importante) sino en los términos que la define la Constitución General de la República, de un mejoramiento per-

manentente en los niveles culturales, sociales, económicos del pueblo. Yo creo que desde allí se puede dar una batalla que a mí personalmente siempre me ha interesado mucho".

Recuerda la ahora ex secretaria, número dos en la lista del PRI para la primera circunscripción electoral, que ya había tenido participaciones en el IEPES priísta —donde fue subdirectora durante la campaña de De la Madrid— y ha sido además miembro del consejo consultivo de ese mismo instituto, del correspondiente a la CNC, el del PRI que coordinó la ahora también candidata a diputada Julieta Guevara, y fue igualmente miembro de la comisión de honor y justicia del PRI. Confía que en 1982 "se había planteado ya la posibilidad de que yo fuera a la Cámara de Diputados, pero en aquel momento no ocurrió".

En vez de eso, se la designó subsecretaria de la SPP, en el ámbito social y rural, primero, y luego en el social y regional,

y fue interesantísimo, fue una parte de mi formación que se adecua (y pronuncia, con rara corrección, esa forma verbal sin acentuar la u) a la vocación que yo tengo por el servicio social, y eso era parte del camino que uno recorre, sin olvidar que quiere el complemento. Yo siempre quise como complemento la experiencia en la parte legislativa, y entrare más de lleno en el partido.

"Ahora, por ejemplo, soy una de los miembros fundadores de la (perdón por la redundancia) Fundación Cambio XXI, y esto fue incluso antes que se definiera que iba yo a la Cámara... Para mí, esto es una oportunidad de participar en un ámbito distinto, pues hasta ahora mi carrera han sido la docencia y la administración pública. Ahora quiero incursionar en algo nuevo, que es lo legislativo". Salvo la mejor opinión de los lectores, mañana continuaremos conociendo las respuestas de la economista Moreno.